

Es el periódico de mayor circulación en la Coruña

JORNADA DOMINICAL

RESUMEN DE NOTICIAS

Tenemos la mesa de redacción cubierta de hojas azules y de paquetes de periódicos. El telégrafo ha reanudado sus servicios y aunque funciona con gran retraso por el enorme número de despachos acumulados, funciona al fin; y el correo trajo ayer dos expediciones reunidas, las que salieron de Madrid los días 22 y 23; y hoy llegarán otras dos expediciones, juntas también, las de los días 24 y 25, con lo cual es casi seguro que mañana habrán recobrado la normalidad las comunicaciones telegráficas, postales y ferroviarias, interrumpidas por espacio de una semana.

Aunque quisiéramos hacer un extracto de las noticias atrasadas que contienen los telegramas y los periódicos ayer llegados a nuestro poder, no podríamos por la premura del tiempo, ni sería útil y semejante trabajo, pues las informaciones sobre el sorteo de la lotería de Navidad, la repatriación de tropas, la vida de campamento en Melilla, las consecuencias del temporal y los asuntos políticos, carecen de verdadero interés para el público.

De la Lotería únicamente diremos que no hay noticia de que la suerte haya sido propicia a la región gallega. Ni siquiera el farmacéutico de Viana que se consideraba poseedor de un décimo del gordo ha visto confirmadas sus presunciones, pues ahora resulta que el cero trisornador que había él colocado en el centro de la cantidad, se halla entre las dos últimas cifras y que su billete no es el 24.056 favorecido, sino el 24.506, solo premiado con el reintegro.

Haremos excepción de Pontevedra donde cayó un premio de 80.000 pesetas, de cuya distribución no hay todavía noticias.

La ambulancia de la Cruz Roja hizo su entrada en la Coruña en la mañana del sábado 25. Los viajeros sufrieron muchas molestias en el trayecto, singularmente en la caminata a pie que se les impuso para poder trasladar.

Como el vecindario no estaba bien enterado de la hora de llegada de estos meritosimos convencios, la recepción que se proyectaba no fué todo lo brillante que debiera, aunque resultó muy cariñosa y muy agasajadora.

Pioltain, Aznar, Muñiz y Villardefrancos no cesan de recibir parabienes desde que han llegado, ni tienen reposo, obligados por todos sus amigos y conocidos a narrar episodios de su breve y laudatoria campaña.

Desde el sábado está de regreso en las Torres de Carral el exministro de Gracia y Justicia señor marqués de Figueroa. Había salido de Madrid en el rápido del jueves para pasar la Nochebuena con su distinguida familia y se vio obligado a pasarla en el trayecto por haberse interrumpido la circulación de trenes.

Estos días están las calles y los teatros animadísimos, a lo cual contribuyen la benignidad del tiempo y la presencia en la Coruña de la turba estudiantil, que disfruta las vacaciones de Pascuas.

Dan la nota de color los alumnos de las academias militares con sus brillantes uniformes y su gallarda marcialidad, y dan la nota alegre los alumnos de Universidad y de las Escuelas especiales con su juvenil bullicio.

También se ven por ahí rostros enjutos y ennegrecidos de soldados procedentes de la campaña. Son heridos que vienen a convalecer y reservistas licenciados. Hay algún oficial con licencia, como el capitán de Lanceros de la Reina, Paco Vila, que viene a indemnizarse de las estrecheces de la guerra con las holguras del hogar amoroso.

Las noticias más importantes de Madrid que alcanzan las últimas expediciones del telégrafo y del correo, se contraen a los siguientes extremos:

Anuncio de próxima crisis ministerial, reducida, según informes autorizados, a la dimisión del Sr. Martínez del Campo, que no se encuentra a gusto en el ministerio y desea recobrar la presidencia del Tribunal Supremo. Se dice que le sustituirá Barroso, dejando un hueco en Instrucción pública, si el Sr. Moret no puede convencer a Cobian 6 a García Prieto para que ocupen la vacante de Gracia y Justicia.

Licenciamiento, antes de fin del mes corriente, de los excedentes de cupo que fueron llamados a filas en Agosto. El decreto está aprobado en Consejo de ministros y será muy bien recibido por la opinión pública.

Llegada de tropas de Artillería y de Caballería a Barcelona donde se les hizo un entusiasta recibimiento; y preparativos para recibir en Madrid a la brigada de Cazadores, con cuyo arribo a la capital coincidirán los ascensos de Weyler y Polavieja a la suprema jerarquía del Ejército.

Eternos comentarios sobre la actitud de Maura y del partido conservador en sus relaciones con el partido liberal y el Gobierno y pronósticos acerca de la disolución de las Cortes y de las futuras elecciones generales.

Y nada más.

EL CRIMEN DE SANTIAGO

Poco ó nada se ha logrado averiguar acerca de quienes hayan sido los autores del crimen perpetrado el día 23 en Santiago.

y se hallaba enemistada con ésta por cuestión de intereses.

El Sr. Calvo detuvo también a Federico Pasín García, sujeto de pésimos antecedentes y que está procesado por el delito de lesiones graves.

En su domicilio se encontraron una navaja de grandes dimensiones y un hacha con algunas manchas sospechosas y una camisa y unos zuecos también manchados al parecer de sangre.

En la casa del crimen practicó un reconocimiento el Juzgado y encontró más de 400 pesetas en plata, ocultas entre unos sacos de granos.

La muerta recibió ocho heridas en la cabeza, dos en el cuello y una en el dedo índice de la mano derecha.

La inundación de Padrón

El alcalde de Padrón telegrafió con fecha de anteyar al gobernador civil, participándole que la inundación decrece y que ahora van apreciándose los enormes daños causados por las aguas.

Dice que se carece de viveres y que le es imposible atender al remedio de tanta necesidad y desolación como existe en el pueblo.

El gobernador contestó a la citada autoridad municipal ordenándole que constituya bajo su presidencia, la Junta de socorros y que con los fondos municipales atienda a remediar las más urgentes necesidades de viveres y abrigo para los damnificados.

Ofreció el Sr. Alvarado poner en práctica todos los medios posibles para reintegrar al Ayuntamiento los fondos que adelante.

EL SERVICIO DE TRENES

Espérase que hoy quede restablecida la comunicación por la vía férrea y que llegue la correspondencia del 24, del 25 y del 26. A medio día llegará un tren con viajeros de Madrid, periódicos y cartas.

El transbordo hecho estos últimos días ha sido penosísimo. El abogado D. José Mosquera Pimentel, que llegó el sábado, vino enfermo por las penalidades sufridas, y poco menos que en paños menores de cintura abajo.

Los miembros de la ambulancia de la Cruz Roja han tenido que atravesar a pie y chapoteando en el agua y en el lodo, 17 kilómetros.

EL PUERTO

DÍA 25.—Entraron los vapores *Oravia*, del Callao y Vigo, y *Cabo Carvoeiro*, de Villagarcía, con carga general.

Fuó despachado el *Oravia*, para La Pallice y Liverpool, con carga general.

DÍA 26.—Entraron los vapores *Virginie*, del Havre y Burdeos, y *Amstelland*, de Amsterdam y Boulogne, con carga general.

Se despacharon: el *Virginie*, para la Habana, y el *Amstelland*, para Vigo y Buenos Aires, con carga general.

Con destino a la República Argentina traía a su bordo el vapor holandés *Amstelland* 399 pasajeros.

En este puerto embarcaron 40.

El vapor francés *Virginie* conducía con destino a la Habana 8 pasajeros.

Tomó en la Coruña 25.

Entre la carga que alijó en nuestro puerto el vapor *Cabo Carvoeiro*, figuran varias partidas de tejidos, arroz, vino, trigo, algodón, hilados, sémola, aceite, lana, ropas hechas, libros, cacao, azúcar, manteca, alcohol, camas, tabaco, cacahuetas, osteras, almendras, papel, cascarrilla, higos, dátiles, pasas, ciruelas y jabón.

En la madrugada de anteyar fondeó en nuestro puerto el vapor inglés *Oravia*, de la Compañía del Pacífico.

Procedía del Callao, Mollendo, Iquique, Antofagasta, Coquimbo, Valparaiso, Lota, Punta Arenas, Port Stanley, Montevideo, Santos, Río Janeiro, San Vicente de Cabo Verde, Lisboa, Leixoes y Vigo.

Durante la travesía, que duró 44 días, la única novedad que ocurrió a bordo fué la siguiente: Navegando el buque de Antofagasta a Coquimbo falleció, el día 19 del pasado, a consecuencia de disentería, el pasajero de primera clase Mr. George Thomas Konecke, que había embarcado en el primero de dichos puertos y se dirigía a Valparaiso.

De los 132 pasajeros que conducía el barco desembarcaron en la Coruña 41.

Los 91 restantes continuaron viaje a La Pallice y Liverpool, para donde salió el *Oravia* a las nueve de la mañana del sábado.

Anoche a las diez entraron en el puerto los vapores *La Navarre*, de Veracruz y la Habana, y *Cap Arcona*, de Hamburgo.

El primero se dirige a Santander y Saint Nazaire y el segundo a Lisboa y Buenos Aires.

Ambos buques serán admitidos hoy a libro plática.

A la una de esta madrugada entró el *Manchester City*, procedente de Cádiz, que se dirige a Vigo y Buenos Aires.

Cronica local

La Junta provincial de damas ha recibido para los soldados heridos ó enfermos del Ejército de Africa, los siguientes donativos:

De D. Francisco Taboada Diéguez, 57 pesetas recaudadas por la Junta de señoras del Ayuntamiento de Santa Comba, y del maestro y alumnos de la escuela de Santa Comba, 15.

La citada Junta provincial ha socorrido hasta la fecha con 100 pesetas cada uno, a los soldados José Martínez Fernández, Ramón López Candamio, Angel Fernández Paz, José Morillas, Antonio Buja Varela, Juan Buendía Fernández, Benito Pardo No y Juan López Bolaño.

El reloj rifado hace días correspondió al número 2.060, según ya hemos dicho.

Por insultos y amenazas a Bernabé Cruz García ha sido denunciado al Juzgado municipal de Serantes Felipe Malde, vecino de Santa Cecilia.

La Junta provincial de Instrucción celebró sesión bajo la presidencia del gobernador civil, y adoptó los siguientes acuerdos:

Arrendar edificios con destino a las escuelas de Figueras y Villadavid.

Nombrar maestra interina de la escuela completa mixta de Mera, en el Ayuntamiento de Ortigueira, a D.ª Elvira Losada González, que disfrutará el sueldo de 312'50 pesetas abonado por el Municipio.

Remitir al rector de la Universidad de Santiago el expediente gubernativo de D.ª María Mercedes Pena Quintana, maestra en propiedad de la escuela de Codesedo, en el Ayuntamiento de Sobrado.

Aprobar los presupuestos de material para el año de 1910, redactados por los regentes de las escuelas graduadas de las Normales de maestros de Santiago y de maestras de la Coruña.

Fuó detenido por la guardia civil de Ferrol, en virtud de orden del Juzgado de dicha ciudad, el vecino de la misma José Filgueira Vieitos.

La anciana de 60 años Josefa Rey promovió anteyar un escándalo en la calle de Cordería.

El cónsul de Alemania D. Pablo Meyer ha hecho un donativo de 50 pesetas a la Cocina Económica, siguiendo una antigua costumbre, para conmemorar las Pascuas.

La Asociación de la Prensa celebró ayer junta general y eligió presidente para el año próximo a nuestro entrañable amigo y compañero el distinguido escritor D. José Pan de Soraluce.

Los demás cargos reayaron en los señores siguientes: vicepresidente, D. Robustiano Fagninas; tesoroero, D. Ramón Zinke; contador, don Juan Tejada; secretarios, D. Alejandro Barreiro y D. Francisco Rodríguez, y vocales, D. Baltasar Suárez, D. Antonio Carballo y D. Bernardo Fagninas.

El estado económico de la sociedad es satisfactorio: están satisfechas todas las cuentas y existen depositadas en la Sucursal del Banco de España 4.000 pesetas.

Decíase ayer que un décimo del segundo premio está en la Coruña y que se halla repartido en pequeñas cantidades entre gente humilde, en su mayor parte obreros.

En la calle de la Torre es donde parece que ha prodigado sus dones la fortuna.

El más favorecido es un carpintero al cual le corresponden 14.000 pesetas.

El décimo premiado fué pedido a Madrid y enviado desde allí por un amigo del poseedor.

En Santiago fué herido gravemente el día 25 del corriente, Amador Quintana, el cual recibió un tiro de revolver en el muslo derecho.

El agresor, llamado Andrés Miguez Caridad, fué capturado por la guardia municipal.

Por noticias particulares recibidas ayer de Vigo se sabe que el vapor inglés *Southern Cross*, y no el *Royston Granje*, embarcado en la Borneira, está tronzado por la bodega de proa, por lo que se considera totalmente perdido.

Anteyar salieron en automóvil para Vigo, el gerente de la Compañía de salmamentos marítimos D. Tomás Guayt y el socio de la misma D. Ricardo Rodríguez Pastor.

Ayer celebró junta general el *Casino Republicano* y reeligió para los cargos que había que cubrir a los mismos señores que los venían desempeñando.

La directiva para el año entrante la compondrán, por consiguiente, los señores siguientes: Presidente, D. Eduardo López Budén; vicepresidente, D. José Arias Díaz; tesoroero, don Juan Blanco Naya; contador, D. José Pérez Chozza; secretario, D. Juan Matú; secretario segundo, D. Domingo G. Travieso, y vocales, don Juan Vázquez Rivera, D. Rosendo Caridad y D. Domingo A. Pérez.

En la Escuela Popular Gratuita está abierta al público hasta el día 2 de Enero próximo, una exposición de trabajos, entre los cuales figuran muchos que han obtenido premios en varias exposiciones.

Es verdaderamente curiosa esta exposición, que acredita a los profesores y alumnos de dicho establecimiento de enseñanza.

PABELLÓN LINO	
COMPANIA DE ZARZUELA	
FUNCIONES PARA HOY LUNES	
A las seis y media	Vermouth
Rejas y votos	
A las ocho	Senecilla
El patinillo	
A las diez	Senecilla
Sangre moza	
A las once	Senecilla
Ruido de campanas	

Quando el Bálamo Ogendeloch, Cloroforino, esencia de espliego y tremontina fallan en los reumas, triantas siempre el BALSAMO ANTIREUMÁTICO DE OR. VE. a la primera fricción. 2 pesetas el frasco.

Los mejores anteojos son los de roca de precisión periscopica, porque son los únicos que conservan y mejoran la vista. Los vende el acreditado óptico de Madrid D. Juan Dubosc en esta población, Real, 24, **Diamantes Americanos**. Dichos cristales se dan a prueba y no siendo satisfactorios se devuelve el dinero. Para más detalles pídase el catálogo que se da y envía gratis.

Muchos agricultores desconocen todavía los beneficios que con un bien entendido empleo de los abonos escorias Thomas y kainita, pueden obtener de sus prados. Ascíendense hasta

800 pesetas por hectárea, según ensayos hechos que merece la pena imitar.

La anemia es el precursor de la sísis; evítase enriqueciendo la sangre con Hemoglobina Asimilable Steegre. Venta farmacia.

E. Hervada, Médico.—Real, 14, segundo.—Consultas de 3 a 5.

Politécnica Lantres.—Consulta general de 9 a 12 y 3 a 6. Especialidades: Secretas, Piel, Electricidad y Rayos X. Gratis a los pobres de 3 a 4.—Plaza de Lugo, núm. 21-1.º.

Viuda de Otero, Real, 63.—Gran surtido en géneros blancos y toda clase de confecciones.

Depilatorio Venus, es el mejor preparado para descolorir las canas y dar vigor al cabello, nada mejor que el AGUA REAL.

TELEGRAMAS

De política

MADRID 25 (14 h.)

En el Consejo de ministros celebrado anoche tratóse de la organización de fuerzas indígenas para la custodia de nuestras posiciones en Marruecos. Formaránse cuatro compañías, reclutándose los soldados entre las kábilas que están bajo el dominio de España. No se determinará el tiempo que permanecerán en filas, con objeto de poder seleccionar los individuos. Estableceráse una separación entre los solteros y los casados y se construirán barracones para albergarlos al amparo de los fuertes que están en construcción. El armamento, por ahora, será el fusil Remington, hasta apreciar los resultados de la organización. Las clases serán los caides de las kábilas y la oficialidad del ejército español.

Dícese que Weyler aplazó su viaje a Madrid. No lo emprenderá hasta que regrese el rey de su excursión cinegética a Andalucía.

Hoy solo se publicaron *El País* y la edición matutina de *La Correspondencia*.

El primero publica un artículo titulado «Los gubernamentales», en el cual trata del manifiesto que se dispone a dirigir a los republicanos don Melquíades Alvarez, haciéndoles un llamamiento para constituir el partido republicano gubernamental. No nos sorprende—dice *El País*—ni nos molesta la constitución del nuevo partido, siempre que se mantenga la coalición republicano socialista.

En este momento—agrega—la realidad impone que se conserve la coalición republicana, dejando en libertad que el republicanismo evolucione.

El Economista llama la atención del Gobierno sobre el hecho de que los capitalistas alemanes anden en tratos con el sultán para la obtención de concesiones de minas en Marruecos, porque sería de lamentar—dice—que después de derramar tanta sangre frente a Melilla y de gastar tanto dinero, pudiesen ostentar derechos algunas sociedades extranjeras, por las concesiones que les haga el Haíd.

Ha sido nombrado subdirector de aguas el ingeniero D. José Nicolau.

Pasó el Supremo la causa seguida contra Macías. Insiste en que el auditor discrepa, por entender que debe condenarse a ocho años de prisión en lugar de cuatro por el delito de insulto a un superior. Dicese que el Sr. Sostoa se ha conformado con el dictamen del auditor.

El conde de Romanones ha desmentido en los periódicos que su hijo político el duque de Pastrana, se presente candidato a diputado a Cortes por Mula.

MADRID 26 (18 h.)

El Liberal dice que las iracundias y desdenes de Maura van a acabar probablemente entonando el *mea culpa*. Lacierva—añade—será echado por la bordo al hacer Maura la rectificación a que le obligan los personajes del partido.

El Diario Universal dice que los vocingleros que forman el ceto del *trust* han obligado a Moret a desistir de la reunión de las Cortes y que conseguido esto le fuerzan ahora a convocar nuevas elecciones cuanto antes.

Publica también el *Diario Universal* un largo artículo de Morote relatando una conversación tenida en París con Soledad Villafranca, la cual se consagra a honrar y redimir la memoria de Ferrer.

La lotería

MADRID 25 (14 h.)

El billete 24.056, agraciado con el gordo, fué adquirido por el Banco Alemán Transatlántico, quien lo remitió a un cliente residente en el Brasil, cuyo nombre se ignora. El mismo Banco adquirió otros billetes que resultaron premiados con 50.000 y 25.000 pesetas.

Uno de los décimos del 15.872 que obtuvo el segundo premio, compró Felipe Martínez, cerillero del café de Argüelles, de Madrid, que lo repartió en participaciones de una y media peseta. El sólo se quedó con cincuenta céntimos. Entre los agraciados figuran soldados del cuartel de la Montaña y otras personas de modestísima posición. Otro décimo lo jugaban los camareros del Colonial; otro lo compró un vaquero de la calle de Mariana Pineda; otro lo poseía el extorero Cecilio Isasi (Alavés), quien regaló una participación de cincuenta céntimos a la viuda del picador Badilla. Desconócense los poseedores de los décimos restantes.

Medio billete del 6.209, agraciado con el tercero, lo posee el rico concejal de Tarragona don Pedro Cobos. Su padre político lo tenía abonado desde el año 1849, y al morir aquél siguió el señor Cobos jugando medio billete. Excepto un concejal, todos los demás tienen participación.

El billete 26.581, premiado con el cuarto, lo compró en Valencia el contador del ayuntamiento de Tarragona, quien dió participación a los empleados de aquel municipio.

El quinto premio fué a parar a Londres. El billete entero fué enviado allí por el Crédito Lyónés.

C'no décimos del 10.745, al que correspondió el sexto, los repartió en participaciones de peseta entre sus parroquianos un tendero de ultramarinos de la calle de Ferraz, de Madrid; otro lo repartió en pequeñas participaciones un vendedor conocido por *El cubano*, quedándose él con tres pesetas; otro lo lleva abonado desde hace tiempo el tabernero de la calle de Embejados Juan José Ruiz; dos se enviaron a Filipinas, y el último lo jugaba el Sr. Palomo, empleado en el frontón de la calle de Jerte.

Noticias de Melilla

MADRID 26 (18 h.)

Asegúrase que el Mizian no logró su propósito de reunir la jaca, considerándose fracasadas sus gestiones. Su campaña de excitación perjudicará mucho la sumisión de los cabileños no sometidos, que pudo hacerse antes en excelentes condiciones.

La Cámara de Comercio de Melilla prepara un gran recibimiento al Sr. Gasset y a los ingenieros que le acompañan.

Desde Alhucemas oyéronse continuas descargas de fusilería en el campo moro. La batería enemiga hizo varios disparos, lo cual dió lugar a sospechar que había terminado la tregua. Luego supúose que celebraban la pascua del cordero.

Varios confidentes de Beniurriaguél conferenciaron con el comandante de Alhucemas. Menudean los cabileños para la paz, pero nunca se llega al fin de las negociaciones.

Extranjero

MADRID 25 (14 h.)

Celebróse en Bruselas un *Te Deum* por el advenimiento al trono del rey Alberto I. Este fué calurosamente aclamado por la muchedumbre al salir del templo.

El Gobierno de los Estados Unidos ha llamado la atención del de Méjico, por tener noticia de que el expresidente de Niuaragua, Zelaya, pretendía fugarse en un buque mejicano.

MADRID 26 (12 h.)

El Parlamento francés aprobó los créditos extraordinarios pedidos por el Gobierno. Uno de treinta millones para el Ejército y otro de dieciséis para Marina.

En toda Europa ha habido violentos temporales. En la frontera franco-suiza fueron cortadas las carreteras y las vías férreas. Algunas poblaciones quedaron inundadas.

Telegrafian de Burdeos que el doctor Moure declaró que desde el mes de Julio no ha visitado al rey de España.

El Gobierno belga ha subastado las obras para completar las defensas de la plaza militar de Ambarés. Con las nuevas obras necesitaráse un ejército de 400.000 hombres para apoderarse de la plaza.

Noticias diversas

MADRID 25 (14 h.)

El *Diario oficial* del ministerio de la Guerra dispone que sean licenciados los excedentes de cupo que fueron llamados a filas.

La *Gaceta* publica una real orden para que los alcaldes de los pueblos donde haya individuos y clases de tropa con licencia por enfermos adviertan a éstos la necesidad de justificar su existencia en debida forma.

A las once de la mañana organizóse en la Puerta del Sol una imponente manifestación que se dirigió al cuartel del Conde Duque para hacer entrega a los Lanceros de la Reina de la comisión de escolares, que vino expresamente para hacer entrega de la corona. Abrió la marcha una sección de la guardia municipal de caballería con uniforme de gala; seguían luego los estudiantes de algunas facultades y cerraba el cortejo la banda municipal de música.

MADRID 26 (12 h.)

Hoy hubo capilla pública en Palacio. Asistieron muchos grandes de España, entre ellos el duque de Medina de Rioseco con uniforme de segundo teniente.

Los estudiantes de Madrid, acompañando a la comisión de escolares que viene de Valencia, fueron en manifestación con banderas hacia Palacio, donde les recibió el rey. El doctor Moliner, que los presidía, entregó al monarca un mensaje pidiéndole que apoye la creación de sanatorios militares antituberculosos. El rey ofreció influir cerca del Gobierno.

Mañana saldrá de Barcelona en el vapor *Buenos Aires* una compañía de ingenieros que va destinada a Melilla.

Comunican de Valladolid que el Pisuerga lleva siete metros de agua sobre el nivel ordinario. El agua llega al Paseo de las Moreras e invade el barrio de San Lorenzo. La fábrica de electricidad está parada. Anoche permaneció a oscuras la población.

Hoy descendieron las aguas, viéndose los ojos del Puente Mayor, que estaban cubiertos. El Esgueva creció, inundando las huertas. Muchas carreteras están inundadas. No se sabe que haya habido desgracias.

En Benavente las aguas arrasaron muchos ganados y enseres. Muchos pastores pedían auxilio desde los árboles y hasta ayer no pudo socorrérselos. Llevaban tres días ateridos de frío. La mayoría de ellos perdieron el habla; otros presentan síntomas de locura por la impresión sufrida. Cuatro que se metieron en una choza, perecieron ahogados; muchos vecinos salváronse huyendo a los montes.

En Lanzarote (Las Palmas), sintióse un ligero temblor de tierra. No hubo desgracias.

Cerca de Praga chocaron un tren expreso y otro de mercancías, resultando diez muertos y veintiocho heridos.

Imprenta de EL NOROESTE

